

Wir sind gemeinsam unterwegs...

Liebe Familie

Wir starten in das neue Kita-Jahr mit vielen Fragen. Die sich laufend veränderten Anweisungen von Ministerien und Behörden machen eine Planung nahezu unmöglich.

Wir starteten am 13. Juli 2020 in die Ferien mit der Vorgabe, dass die Stundenreduzierung bis zum 31.08.2020 gilt. Auf dieser Grundlage planten wir die Eingewöhnung der neuen Kinder mit Eltern am Nachmittag, da ja ab 14.00 Uhr keine anderen Kinder mehr in der Einrichtung sind. Spontan entschied Minister Stamp dann jedoch, dass die regulären Öffnungszeiten ab 17.08.2020 wieder gelten. Aber wie ist es zu organisieren, dass sich die Eltern der neuen Kinder nicht mit den anderen Kindern treffen, besonders in den Abholzeiten bedeutet das Stress für alle.

Das reguläre Öffnungszeiten kein Regelbetrieb bedeutet, ist vielen Eltern nicht klar. Die vorgeschriebenen Hygiene- und Abstandsregelungen sind im Kita-Alltag kaum umsetzbar. Es soll keine Kontakte zwischen den Gruppen im Gebäude und auf dem Außengelände geben, um bei einem Coronafall zu vermeiden, dass die komplette Einrichtung geschlossen wird. Jeder Kontakt muss schriftlich festgehalten werden, wann hat wer welches Kind gebracht oder abgeholt, welche Erzieherin hatte Kontakt zu den Eltern. Was bei unseren Kindern und bei fast allen Eltern gut funktioniert, sind die Regelungen beim Bringen und Abholen. Die Eltern kommen nicht zu zweit, halten sich an die Markierungen auf dem Boden und tragen eine Maske. Dafür möchten wir uns ganz herzlich bedanken.

Die Regelung mit kranken Kindern setzen bis jetzt alle Eltern verantwortungsvoll um. Jedes Kind mit Schnupfen bleibt 24 Stunden zuhause, kommen weitere Symptome wie Husten oder Fieber hinzu, bleiben die Kinder selbstverständlich zum Schutz der Anderen zuhause bis sie vollständig gesund sind.

Wenn Sie sich über weitere Einzelheiten zu den umfangreichen Hygienemaßnahmen informieren möchten, schauen Sie bitte bei der Unfallkasse NRW unter Kindertageseinrichtungen nach.

Auf Anweisung unseres Trägers wird es bis zum 31.12.2020 keine Aktionen mit den Eltern oder anderen Besuchern in der Kita geben, um Ansteckungsrisiken zu vermeiden und eine Schließung der Kita zu verhindern.

Wir bedauern sehr, dass wir unser 60jähriges Kita-Jubiläum am 1. September nicht mit einem Gottesdienst und einem Tag der offenen Tür feiern können. Für die Kita- Kinder wird es Wortgottesdienste und vielfältige Aktionen rund um den 1. September im Rahmen einer Projektwoche geben.

Wir versuchen trotz vieler Auflagen, den Kita- Alltag für Ihre Kinder so abwechslungsreich wie immer zu gestalten.

Besonders für die neuen Eltern möchten wir noch einige Informationen zusammenfassen:

In der Igelgruppe werden 21 Kinder von 3- 6 Jahren betreut, 18 davon als Tageskinder. In der Mäusegruppe werden 10 Kinder betreut, 4 davon als Tageskinder.

Beim Frühstück und beim Imbiss am Nachmittag schaut der kleine Tiger täglich vorbei und gibt Tipps, wie eine gesunde Mahlzeit aussehen soll. Wenn alle Kinder das Tigerkids-Projekt kennen, starten wir eine kleine Frühstücksolympiade.

Im Rahmen unserer pastoralen Zertifizierung konnten wir bis zum Frühjahr mit den älteren Kindern am Dienstag die Messe der Gemeinde besuchen und am Freitagmorgen einen Wortgottesdienst in der St. Heinrich Kirche gestalten. Dies geht aus Coronaschutzgründen nicht mehr. Wir feiern jetzt regelmäßig (Dienstag + Freitag) Wortgottesdienste mit den Igelkindern und kleine Andachten altersentsprechend mit den Kindern der Mäusegruppe. Zu allen kirchlichen Festen, wie Erntedank, St. Martin, Nikolaus u.v.m. gestalten wir Wortgottesdienste und Projekte und informieren Sie über die Inhalte.

Bis voraussichtlich Ende September dauert die Eingewöhnungsphase in den Gruppen, die wir für intensive Beobachtungen nutzen, um besonders bei den zukünftigen Schulkindern Stärken und Schwächen zu erkennen, um Inhalte für den Maxi-Club festzulegen. Der Maxi-Club startet voraussichtlich nach den Herbstferien am Mittwochnachmittag von 14.00 - 16.00 Uhr. Voraussichtlich werden die Elterngespräche am Ende der Eingewöhnungszeit coronabedingt telefonisch oder bei sehr guten Wetterverhältnissen im Außenbereich stattfinden.

Bei Geburtstagen von Kita- Kindern freuen wir uns über einen phantasievoll gestalteten Obstteller. Können Sie dies aus beruflichen Gründen nicht organisieren wäre ein Bilderbuch oder ein Puzzle für die Gruppe eine schöne Alternative. Bei sehr hohen Temperaturen drückt der kleine Tiger mal ein Auge zu und die Kinder freuen sich auf ein kleines Eis. Die Inhaltsstoffe müssen mindestens einen Tag vorher ausgehängt werden. Bitte sprechen Sie mit der Erzieherin über Termin und Ablauf der Geburtstagsfeier.

Auch die bisher üblichen Bewegungsangebote an zwei Nachmittagen in der Turnhalle der Elbrachtschule sind momentan schwer umsetzbar und erfordern einen umfangreichen Hygieneplan. Nach jeder Bewegungsstunde muss der gesamte Bereich: Umkleideraum, Toiletten, Turnhalle inklusive Böden und sämtliche Sportgeräte gereinigt und desinfiziert werden. Das bedeutet, wenn uns Montag und Mittwoch die Turnhalle von 14.00 - 16.00 Uhr zur Verfügung, muss ab 15.00 Uhr die Reinigung eingeplant werden, da um 16.00 Uhr die nächste Gruppe die Halle nutzen möchte. Für die Reinigung wäre es nötig, dass sich jeweils zwei Eltern bereiterklären, dies zu übernehmen. In Abstimmung mit dem Elternrat werden wir für die kommenden Wochen den Außenbereich und den Schmetterlingsraum für Bewegungsangebote nutzen.

Da es keine Möglichkeit gibt, dass die Eltern sich näher kennenlernen können, haben wir für Ihre Familien Igel und Mäuse vorbereitet, auf denen sie einige Informationen über sich notieren können. Mit der Unterschrift erklären Sie sich damit einverstanden, dass diese Informationen im Eingangsbereich aufgehängt werden und für alle Besucher sichtbar sind.

In jeder Kita wird für das neue Kita-Jahr ein Elternrat gewählt, der in Absprache mit dem Kita-Team Inhalte der pädagogischen Arbeit und Termine abstimmt. Wenn Sie sich vorstellen können, als Kandidat für dieses Amt anzutreten, machen Sie einfach ein Kreuz auf Ihrer Vorstellungskarte. Finden wir genug Kandidaten (mindestens 3; da zwei zu wählen sind) wird ab dem 10.9.2020 eine Briefwahl stattfinden.

Wir danken Frau Wilms und Frau Weßolly als Elternratsmitglieder für Ihren unermüdlichen Einsatz ganz herzlich. Der gemeinsame Karnevalsumzug mit der selbstgebauten Arche Noah war für die Kinder und uns ein unvergessliches Erlebnis. Leider fielen alle weiteren geplanten Aktionen wegen der Pandemie aus. Finden sich keine neuen Kandidaten, bleibt der 2019 gewählte Elternrat im Amt, um uns weiter in diesen unsicheren Zeiten zu unterstützen.

Damit Sie langfristig planen können, haben wir in Abstimmung mit dem Elternrat folgende Ferientermine für das Kita-Jahr 2020/2021 festgelegt :

- Weihnachten ; 21.12.- 31.12.2020
- Sommer : 13.07. - 31.07.2021

Wir hoffen sehr, dass es keine coronabedingten Schließungen mehr gibt.
Geben Sie aufeinander acht oder mit den Worten der Kanzlerin:
Fürsorge heißt in diesen Zeiten Abstand halten...

Gabi Brinkmann & Kita- Team